

Aven Chazot

## De nouvelles découvertes

La troisième campagne de dépollution de l'aven Chazot vient de s'achever, ce dimanche 4 mai, sur un bilan une nouvelle fois très encourageant pour la suite de l'opération.

Outre un nouvel obus de 75 mm ainsi qu'un fémur humain découvert ce matin, les équipes de dépollution ont pu sécuriser le fond de la cavité et édifier un système de murs de pierres, afin de pouvoir entamer un travail de tri et libérer les parties basses de la nouvelle galerie. Un monticule de terre mélangé à des déchets de toute nature, à d'innombrables ossements et probablement encore à de nombreuses munitions, obstrue le fond de la cavité sur 7 mètres de longueur par 5 mètres de hauteur et environ 2 mètres de largeur. Mais l'aven Chazot conserve encore bien des mystères que l'équipe de dépollution révèle peu à peu au fil des rotations du treuil et des bennes lourdement chargées. Samedi, la journée de travail à près de 70 mètres sous la surface aura en effet révélé deux nouveaux obus, de 75 mm de diamètre ainsi que les fragments de 4 corps humains, triés et rassemblés par des archéologues présents sur le site. Les obus, comme les innombrables munitions - fusils, mitraillettes, balles, grenades - ont été sécurisés par Jean-Marie Frossard.

L'équipe du Ressac, assistée par tous les spéléologues volontaires, va désormais pouvoir engager un travail de tri à ce niveau, afin de déplacer toutes les pierres contenues dans cet éboulis vers un espace de stockage au fond, puis d'en extraire les ossements pour les stoc-



**Eric Heidet, Jean-Marie Frossard, Jean-François Brun, Rémy Helck et Mathieu Morverand, heureux de cette 3e campagne très fructueuse.**

ker dans de gros sacs de toile, tout comme les munitions et autres déchets encombrants. Cette étape permettra de préparer une extraction rapide de ces volumes lors de la prochaine campagne, mais aussi d'explorer un peu plus en profondeur les parties inférieures de cette nouvelle galerie aérienne en permanence par un courant d'air dont la provenance reste encore difficile à déterminer.

Ce tri préliminaire, relativement physique, nécessite l'intervention de 6 à 7 personnes au minimum. L'équipe Ressac fait donc une nouvelle fois appel à toutes les bonnes volontés et communiquera très prochainement les dates de ces interventions. Avis aux amateurs.

Quant à la 4<sup>ème</sup> campagne, celle-ci est d'ores et déjà programmée pour le week-end du samedi 8 au mardi 11 novembre 2008. Dans cette attente, toute l'équipe du Ressac remercie sincèrement tous ceux qui ont pu se libérer et venir participer à cette

3<sup>ème</sup> campagne, marquée une fois encore par la convivialité et l'émotion!

Opération menée avec le partenariat du centre technique Nord spéléo, mairie de Vallon-Pont-d'Arc, CREPS de Vallon, Communauté de communes des Gorges de l'Ardèche, comité départemental de spéléologie de l'Ardèche. Participants : Jean-Marie Frossard, Serge et Eric Heidet, Philippe Boulignat, Jean-Paul et Patrick Ketterer, Jean-Luc Kammerer, Stéphane Corbet et Thierry Degret, du Centre Technique Spéléo Nord Franche Comté - Mickaël et Angélique Navarro d'Auvergne - Hugues Parrot, Eric Costes et Denis Arnal du Club Terre et Eaux de Colombes - Patrick et Valérie Peloux, Michel Wienin, Michel Nougaret, Jérôme Loire, Eric Gélinau, Judaël Arnaud, Christophe Tschertter, Nicolas Legrand, Jean-Pierre Barbier, Christelle Da Costa et Mathieu Morverand. (Merci à Mathieu).